
广东省肇庆市怀集县大岗镇镇南教学点

免费午餐稽核整改反馈报告

2023 年 4 月 24 日，中国社会福利基金会免费午餐基金管理委员会委托志愿

者肖鹏程同志对我校免费午餐工作进行常规稽核，从稽核情况来看：整体执行情

况一般，检查中存在问题如下：

1、是否建立了明确的食品安全应急预案(学校未提供食品应急预案文件资

料)

2、是否设置了村校联合监督小组或膳食委员会(学校未提供村校，家校，膳

食委员会等资料)

3、厨师是否持有效健康证？(当天学校两位厨师外出办理健康证，学校老师

帮厨，但帮厨老师未办理健康证)

4、是否有执行从业人员培训制度及相关记录？(学校未提供从业人员培训资

料)

5、大米、面粉、黄豆、花生米等易霉变食材是否出现霉点、霉斑？(库存大

蒜部分发霉变质)

6、留样有效性(部分留样不足 125 克)

7、餐后倾倒是否合理？(倾倒饭菜较多，造成少量浪费)

8、价格合理性(学校肉类单价高出当地市场价格 2-4 元，微博查询本学期所

有肉类单价均为：20-22 元，但与供应商签订采购合同中规定价格随行就市，未

有任何价格浮动)

9、采购方式(定点采购相关食材)

10、出库台账是否有出库、领用人员两人及两人以上签字？(缺少验收人签

字)

对于以上十项扣分常规稽核情况来看，我校高度重视，学校随即成立整改小

组，由学校负责人梁必喜校长任组长，学校班子任成员，我们首先对学校免费午

餐进行了全面的检查，并制定了相应的整改方案，召开学校免费午餐整改工作专

题会议，针对相关问题，我们整改反馈如下：



1、学校有建立了明确的食品安全应急预案的。

2、学校是设置了村校联合监督小组的。

3、学校免费午餐厨师是持有效健康证的。



4、学校是有执行从业人员培训制度及相关记录的。

学校开学时都是先培训后才开餐的，两周后再召开村校小组工作会议的，都

可以微信群里查得到的。

照片：

5、大米、面粉、黄豆、花生米等易霉变食材是否出现霉点、霉斑？(库存大

蒜部分发霉变质)

学校免费午餐食堂本身库存就不多，当天的食材当天消耗完成，为什么大蒜

部分发霉变质？原因：一应该是批次不同，当时购买时这些大蒜是非常饱满的，

肉眼看不出好坏，加上天气变暖发霉的几率就大了。二是购买的量有点多，加上

上期还有少许蒜头未用完，又新买了 2斤蒜头，厨师却只用新买的，把旧的埋没

了。三是检查不到位，未能及时处理发霉的蒜头。

整改：1、购买时多点叮嘱店主要保证质量。2 加强检查，及时清理发霉的

变质的库存，3、购买的量一定要适中。

照片：



6、留样有效性(部分留样不足 125 克)

学校免费午餐留样一直都要求是 130 克的，都是由学校食堂厨师黄菊香负责

的装好的，再由学校食品安全管理员黎亦清同志检查的。

整改：每天督促厨师黄菊香同志按质按量做好留样工作。

照片：

7、餐后倾倒是否合理？(倾倒饭菜较多，造成少量浪费)

整改：已经召开学生会议，加强学生思想、感恩等多方教育，学校也加大力

度作宣传教育工作。教育学生吃饱吃好不浪费。

整改后的照片：

8、价格合理性(学校肉类单价高出当地市场价格 2-4 元，微博查询本学期所

有肉类单价均为：20-22 元，但与供应商签订采购合同中规定价格随行就市，未

有任何价格浮动)

9、采购方式(定点采购相关食材)

原因：就是因为学校免费午餐的采购方式是定点采购，供应商的猪肉不同于

市场上（温氏）猪肉，而是各村里的散养的家猪，供应商说这样自然比超市贵一

点，学生都说学校的猪肉好吃。结果与供应商沟通，同意六月份起每斤猪肉减两



元，现为每斤猪肉 20 元。

整改照片

10、出库台账是否有出库、领用人员两人及两人以上签字？(缺少验收人签

字)

学校出库台账是有出库签字的，但是领用人员签名有时忘记了，已经督促领

用人员需要签名，留有痕迹，确保食品安全，工作需要一丝不苟，认真对待。

通过我们的努力，学校免费午餐食堂整改取得了一定的成效。当然，我们也

意识到整改工作还存在一些不足之处。下一步，我们将继续加强对学校免费午餐

食堂的日常管理，并不断提高食品安全管理力度。感谢大家一直以来对镇南教学

点学校免费午餐食堂整改工作的支持和关注！我们将不断努力，确保学校免费午

餐食堂安全，师生用餐安全。

谢谢！

怀集县大岗镇中心小学镇南教学点

2023 年 6 月 21 日


